

14. Newsletter
Mai 2022

Liebe Menschen aus der Fachgruppe,
wow, es ist weiter ganz schön viel los in unserer Fachgruppe. Wir freuen uns über unterschiedliche Vernetzungen und Projekte und wünschen euch und uns allen einen erfrischenden Frühling.
Herzliche Grüße vom Leitungs- und Orgateam
Diana Böhme, Markus Chmielorz, Mirjam Faust, Julia Henchen, Stefan Hierholzer, Lena Sauerland, Derio Triolo

1. Unser Online-Fachtag Männlichkeiten
2. Folien zum letzten Fachgruppentreffen „Bindungsdynamik in Paarbeziehungen“ mit Sonja Bröning
3. Zoom- Link zum nächsten FG- Treffen am 19.5. „BDSM in der (Paar-)Beratung mit Sonja Jüngling
4. Links zu den padlets
5. Infos aus der AG „Curriculum Systemische Paartherapie“
6. Forschungsarbeit „Shaping Sexuality“
7. Forschungsarbeit Online-Training für Paare
8. Fachtag "Männer. Beratung" des Bundesforum Männer

1. Unser Online-Fachtag Männlichkeiten. Kommet zuhauf und macht gerne noch Werbung!
Den Flyer und das Programm findet Ihr im Anhang.

2. Folien zum letzten FG- Treffen. Danke Sonja Bröning!

3. Nächstes FG- Treffen am 19.5. um 19 Uhr zu BDSM in (Paar)Beziehungen mit Sonja Jüngling

4. Nutzt weiter die beiden padlets:

5. AG Curriculum Systemische Paartherapie

Wir sind eine Arbeitsgruppe aus der Fachgruppe Systemische Paar- und Sexualberatung, die sich seit Anfang 2021 mit der Entwicklung eines Curriculums „Systemische Paartherapie“ befasst. Ziel ist es, zur Qualitätssicherung der Fort- und Weiterbildungsangebote beizutragen und die systemische Paartherapie als eigenständigen Ansatz neben anderen Ansätzen im paartherapeutischen Feld stärker zu konturieren. Eine Zertifizierung durch die DGSF wird angestrebt. In Anlehnung an das Curriculum „Systemische Therapie“ haben wir in den letzten Monaten ein Konzept für die „Systemische Paartherapie“ entworfen, eine Umfrage für die Institute durchgeführt und in vielen Gesprächen Einschätzungen eingeholt. Zuletzt haben wir unser Vorhaben sowohl in der Gremienübergreifenden Sitzung im März 2022 als auch auf der Instituteversammlung im April 2022 vorgestellt und nun das „GO“ für unser Vorhaben erhalten.

In einem nächsten Schritt möchten wir uns stärker mit den Inhalten befassen und unsere Arbeitsgruppe für interessierte Expert*innen aus dem Feld öffnen. Weiter wird es um die Formulierung der Richtlinien und Kompetenzen gehen.

Besonders danken möchten wir an dieser Stelle Almut Ingelmann und Jessica Schmid aus der Geschäftsstelle der DGSF, die uns bei allen Fragen so gut beraten und begleiten. Dankeschön!

Wir freuen uns auf den weiteren Prozess!

Silvia Bickel Renn, Angelika Eck, Mirjam Faust, Stefan Hierholzer

6. Forschungsarbeit „Shaping Sexuality“

Liebe Interessierte,

wir mailen Ihnen heute mit einer Anfrage für eine Online-Umfrage in einem aktuellen Forschungsprojekt.

Aktuell führen wir ein Projekt mit dem Titel „Shaping Sexualities. Zur professionellen Bearbeitung von Sexualität“ durch. Dabei geht es um die Berufe, die Sexualität zum Gegenstand haben. Zentrales Anliegen des Projektes ist es, in einer professions- und wissenssoziologischen Perspektive die jeweiligen Konzepte von Sexualität und Gesundheit, die den unterschiedlichen Behandlungsrichtungen und Fachkulturen zugrunde liegen, zu analysieren und zu erheben, wer sich überhaupt in diesem Bereich engagiert. Wie und von wem wird Sexualität derzeit eigentlich bearbeitet? So divers die Angebote im Feld sind, so unterschiedlich sind auch die bisher dazu vorliegenden Daten. Es fehlt bislang ein grundlegender Überblick über alle im deutschsprachigen Raum Tätigen. Diese Lücke möchten wir mit dem Projekt schließen.

Für dieses Anliegen möchten wir auch Sie gewinnen und würden uns sehr freuen, wenn Sie uns mit der Teilnahme an der Umfrage unterstützen!

Die Umfrage erreichen Sie hier:

<https://campus.lamapoll.de/Shaping-Sexualities>

Weitere Informationen zum Projekt und den am Projekt beteiligten Personen und Institutionen finden Sie auf der Projektwebsite:

<https://shaping-sexualities.net/>

Für eine Weiterleitung an Ihre Netzwerke wären wir Ihnen ausgesprochen dankbar!

Wir bedanken uns für Ihr Interesse und senden viele Grüße

Sabine Flick & Miriam Pietras

7. Forschungsarbeit Online-Training für Paare

Mein Name ist Johanna Lobenhofer, ich bin Psychologie-Masterandin der Universität Ulm und auf der Suche nach Systemischen Psychotherapeut:innen und Berater:innen für eine Interviewstudie.

Im Rahmen meiner Masterarbeit bin ich an der Entwicklung des Systemisch-fundierten Online-Paartrainings "Paarzeit" beteiligt. Paarzeit soll ein niederschwelliges Unterstützungsangebot für Paare zur Förderung der Beziehungsqualität werden und bisherige vor-Ort-Angebote optional ergänzen.

Damit das Online-Training den Vorstellungen und Bedürfnissen von Paaren und Systemischen Psychotherapeut:innen/Berater:innen entspricht, führen wir ab dem 27. April. 2022 Online-Interviews mit Paaren und Systemischen Psychotherapeut:innen und Berater:innen zu den bisher bestehenden Inhalten des Online-Trainings durch.

Im Anhang befindet sich ein Flyer mit weiteren Informationen zur Studie und dem Projekt Paarzeit.

Es wäre für uns eine große Hilfe, wenn Sie diese E-Mail an die Mitglieder Ihrer Fachgruppe weiterleiten könnten.

Bei Interesse oder Fragen kann man sich jederzeit bei mir melden!

Mit der Teilnahme an unserer Studie können Sie die Entwicklung des Online-Trainings, die Verbesserung der Versorgungslage für Paare in Krisen und die Etablierung der Systemischen Therapie an den Universitäten und in der Forschung unterstützen. Zudem bekommen Sie durch eine Studienteilnahme einen Einblick in das Projekt Paarzeit und können einen Teil des Online-Trainings selbst ausprobieren.

Es würde mich sehr freuen, ein paar Mitglieder Ihrer Fachgruppe in einem Interview begrüßen zu dürfen!

Mit freundlichen Grüßen,

Johanna Lobenhofer

8.Fachtag "Männer. Beratung" des Bundesforum Männer

Liebe Kolleginnen und Kollegen!

Hiermit laden wir am Donnerstag den 12. Mai 2022 zu unserem Fachtag „Männer. Beratung.“ sowie im Anschluss zum Jahresempfang des Bundesforum Männer ein. Beide Veranstaltungen werden als Präsenzveranstaltung im bUm, Paul-Lincke-Ufer 21 in 10999 Berlin stattfinden.

Fachtag: 10:00 bis 17:00 Uhr

Jahresempfang: 17:00 bis 21:00 Uhr.

Auf dem Fachtag werden wir u.a. unseren Leitfaden „Männer gut beraten“ vorstellen, den wir in unserem laufenden Projekt erarbeitet haben. Zudem freuen wir uns, dass der Parlamentarische Staatssekretär im BMFSFJ Sven Lehmann auf dem Jahresempfang unser Gast sein und einem politischen Impuls zu gleichstellungsorientierter Männerpolitik geben wird.

Die Anmeldung zum Fachtag und/oder zum Jahresempfang ist unter folgendem link möglich:
<https://bundesforum-maenner.de/2022/03/23/fachtag-maenner-beratung-und-jahresempfang-des-bundesforum-maenner-am-12-mai-2022/>

Dort finden sich auch weitere Informationen zu den Veranstaltungen und zum Programm. Das Programm ist zudem dieser Mail als Anhang beigefügt.

Wir freuen uns, wenn die Veranstaltungseinladung in den eigenen Netzwerken weiter geteilt wird. Mehrfachsendungen bitten wir zu entschuldigen.

Ein weiterer Hinweis: Unseren aktuellen Newsletter mit Beiträgen u.a. zum Thema Ukraine-Krieg und Männlichkeitsbilder finden Sie hier: <https://bundesforum-maenner.de/newsletter-archiv/>

Mit besten Grüßen
Karsten Kassner